



# “Potentados”, nerviosos por la supermayoría de Morena: AMLO

Pide al INE no ceder ante los *barones del dinero* nacionales y extranjeros

ALONSO URRUTIA  
Y EMIR OLIVARES

En vísperas de que los consejeros del Instituto Nacional Electoral resuelvan la asignación de legisladores plurinominales, el presidente Andrés Manuel López Obrador los exhortó a no ceder ante las presiones de los organismos empresariales o calificadoras internacionales. Sería una barbaridad que se sometieran e incurrieran en una atrocidad violando las disposiciones constitucionales que rigen esta distribución, sólo para que no se enojen “los barones del dinero”.

Afirmó que a los “potentados” no sólo les preocupa el destino de la reforma al Poder Judicial, pues sus inquietudes van más allá: les incomoda la mayoría que tendrá el

movimiento, porque “ellos manejan la política de comunicaciones, ellos manejan, lo que tiene que ver con la política energética, la controlan, porque decidieron que Pemex y la Comisión Federal eran monopolios”. Por ello, son capaces de cualquier cosa hasta “cañonzos que ya no son de 50 mil pesos como con Obregón”.

—¿Hubo ya respuesta, de los empresarios, de los señores del dinero que usted menciona (en referencia a los cinco magnates a los que emplazó a pronunciarse sobre este tema)?

—No, pero los estoy llamando a que no apuesten a violar la Constitución y que todos nos apeguemos a la legalidad y que haya un auténtico estado de derecho, y que ya basta de estar simulando. Y va a quedar muy claro quién es quién,

ya no es tiempo de simulaciones.

Detalló que las disposiciones constitucionales apuntalan una distribución que le confiere la mayoría a su movimiento, porque en los comicios de junio “la mayoría del pueblo de México que participó en elecciones democráticas decidió dar todo su apoyo al movimiento de transformación, y lo hizo pensando en que era necesario modificar leyes, hacer reformas a la Constitución para regresarle a la Carta Magna su origen popular, su origen auténticamente democrático”.

Por esa razón es que ahora los hombres y las empresas con más poder económico en el país “ponen el grito en el cielo” y se ha generado esta polémica. Por ello, dijo López Obrador, es importante que se conozca que quienes tienen mayor dinero en el país son tam-

bién “las dueñas o los dueños de los principales medios de información o de manipulación, hay una correlación, se alimentan, se nutren mutuamente poder económico y poder mediático; y, desde luego, antes tenían el poder político”.

Tras señalar que desde las elecciones federales de 2009 la asignación de legisladores plurinominales que ha hecho la autoridad electoral ha sido por partido, no por coalición, acusó al sector conservador de “tener un doble discurso, una doble moral, una gran hipocresía que hablen de estado de derecho y busquen mantener un estado de chueco, o estado de derecho y democracia siempre y cuando se apliquen el estado de derecho y la democracia en los bueyes del compadre”.